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市人大代表 赵永清

【关键词】快速反应电话
【建议名称】关于将12345

政务电话建成快速反应电话的
建议

在两会上，市人大代表赵
永清提交了 《关于将 12345 政
务电话建成快速反应电话的建
议》。他说，我市在方便群众
和企业办事、建设服务型政
府、“最多跑一次”改革中取
得了显著的成绩，令群众的获

得感、幸福感、安全感大增。而
在这其中，12345 政务热线发挥
了重要作用。如今我市居民许多
的问题、投诉、举报都可以通过
这个电话系统得到处理，着实减
轻了群众的办事成本。

同时他也认为，这条政务热
线还有改进的空间。赵永清举了
一个他亲历的案例。他曾通过
12345 政务热线举报过有人违法
用电网捕鱼的事情。因为用电网
违法捕鱼是短暂的行为，需要执
法人员立即出动，现场固定证
据，并尽快处罚。但现实是，电
话是接了，之后就没有任何回应
了。“热线虽然综合了原先许多
部门的咨询、投诉、举报等功
能，但事情的最后处理还是由
相应的职能部门负责，需要流
转，效率上难免打折扣。”

鉴于这类情况的存在，赵永
清建议上层部门可以考虑对12345
职能进行优化，授权他们能督促
职能部门行动。具体而言，建议
采取类似公安机关 110的处理事
情模式，快速出动，及时制止违
法、固定证据，依法处置。

将12345打造成快速反应电话
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【核心提示】
人心向背看作风。形式主义、

官僚主义与党的性质宗旨和优良作
风格格不入，已成为阻碍社会发展
的“肠梗阻”。集中整治形式主
义、官僚主义等“四风”问题，力
革陋习，涵养清风，是推动清廉宁
波建设的重要保障。

【人物名片】
周成伟 市人大代表、余姚市

纪委副书记
胡寿南 市政协委员、宁海中

学副校长

2019 年 1 月 21 日，市纪委十
三届四次全会强调，“要坚决破除
形式主义、官僚主义，深化拓展作
风建设成果”，掷地有声。在今年
的两会上，力戒形式主义、官僚主
义，自然成了不少代表委员关注的
话题。

“纪委全会上的声音，意味着
我市将以较真、较劲的决心和意
志，对形式主义、官僚主义穷追猛
打 ， 推 动 全 市 形 成 清 廉 高 效 之
风。”作为一名纪检人，市人大代
表周成伟告诉记者，从去年开始，
宁波就在全市范围针对形式主义、
官僚主义展开了集中专项整治，以
他所在的余姚为例，有专项的整治
方案、有具体的问题清单，精准发
力，对一批存在形式主义、官僚主

义行为的单位和干部进行了严肃处
理，空泛表态、应景造势、敷衍塞
责、出工不出力等，这些发生在干
部身上、困扰在群众身边的“四
风”问题正在得到有效遏制。

据统计，2018 年，我市纪检
监察机关强督查、严问责，着重围
绕管党治党、扶贫及帮扶、污染防
治 等 10 个 重 点 领 域 开 展 专 项 整
治，共查处形式主义、官僚主义典
型问题 144 起，处理干部 263 人，
党纪政务处分133人。

但是，整治形式主义、官僚主
义的作风顽疾，不可能一蹴而就、
立竿见影，仍然有不少问题需要关
注和改进，如部分单位在创新工作
方法和载体过程中，仍存在脱离实
际、流于形式的情况；干部队伍中
仍然存在“虚、躲、拖、懒”等不
良作风；还有部分单位在服务群众
方面，存在“门难进、脸难看”或

“门好进、脸好看，但事情依然难
办”等情况。

“以教育系统为例，比如教师
上班一天要签到好几次，痕迹管理
要求教师家访要拍照、搞个班级活
动要填表、找学生谈话要记录。这
些事情虽然不大，但有时忙起来难
免会觉得疲于应付。”市政协委员
胡寿南说，剔除这些形式主义，建
议能够建立一套符合教育教学实际
的评价体系，进一步加强教师队伍
职业道德建设、专业素质建设，让
老师们能真正做到全心全意教书育
人。

从整体上深入推动整治形式主
义、官僚主义问题取得实效，周成
伟建议，要督促各级党委履行好主
体责任，紧盯形式主义、官僚主义
新动向新表现，拿出有效管用的整
治措施，督促重点查处检查监督
后、媒体曝光后、群众强烈反映后
仍未整改的问题，以上率下、层层
带动，推动一步一个脚印、踏踏实
实干工作的良好风气在全市蔚然成
风。

坚决对形式主义官僚主义说“不”

记者 王晓峰
江北区委报道组 张落雁

市人大代表 吴宗良

【关键词】养犬
【建议名称】 关于规范犬

类管理的建议

市人大代表吴宗良在今
年两会上提交了 《关于规范
犬类管理的建议》。文中，他
提到“犬类管理面对诸多问
题 ， 成 为 一 块 难 啃 的 ‘ 骨
头’”：养犬者众多但地方公
共资源有限，且犬只具有流
窜性，很难专门分出精力治
理“狗患”，治理行动难以长

效；随意弃养行为增加了狂犬病
隐患，加上各地频发的“狗患”
引发公愤。最典型的就是去年
10 月 10 日高新区发生的狗吠灭
门案。

“问题很明显，主要是法律
政策体系不完善、部门责任落实
不到位，还有居民文明养犬意识
不强。”吴宗良说，凡事开头法
律先行。我市限制养犬规定于
1997 年制定，2004 年、2011 年
作了两次修改，但仍有部分规
定不够具体，缺乏可操作性，
存在一定的法律漏洞。如 《规
定》 中第三条提到的限养区区
域划定问题，引起了群众较热
的讨论。所以他提交了相应的
建议，希望引起有关职能部门
重视。

同时，他还认为，在规范养
犬制度管理中，“政府部门执
法、基层组织参与治理、社会公
众监督、养犬人自律”四个环节
缺一不可，而且它们是相辅相成
的。显然，必须做到政府部门执
法严格，基层组织参与管理有
力，社会公众监督的积极性高，
养犬人文明养犬行为自律。

根除“狗患”需多方合力

昨天下午，市人大代表表决
《宁波市生活垃圾分类管理条例
（草案表决稿）》。

（徐能 严龙 摄）

法规表决

重 拳 扫 黑 恶
共 筑 平 安 城
宁波市涉黑涉恶举报电话：
110 0574-81984526

非法经营、储存烟花爆竹的，
有奖举报电话：12350

违规燃放烟花爆竹的，
有奖举报电话：110

本报讯（记者厉晓杭 通讯员
虞南）“真的下雪了！”受冷空气影
响，昨天下午起，我市气温逐步走
低，局部地区飘起雪花，网友纷纷
在朋友圈晒雪景。

今年 2月份的天气仍是阴雨不
断，见不到太多阳光。截至昨天，
宁波已经有13个雨日，其中7日至
16 日雨水连续在线。据最新气象
资料统计，2月 1日至 15日，我市
平均降水量56.4毫米，比常年偏多
51.6%。

今冬以来，宁波出现罕见持续
阴雨寡照天气。气象专家解释，今
年冬天呈现明显的“烂冬”气候特
点，即降水极多、雨日极多、日照

极少。去年12月1日至今年2月15
日，全市平均总降水量 317.5 毫
米，是常年同期的 2倍，为历史同
期第三位，最高纪录为 1997 年，
高达 394.4 毫米。市区雨日 49 天，
比常年同期偏多 22 天，日照时数
128 小时，不到常年同期的一半，
破历史同期纪录。

根据预报，未来 7天南方还将
迎来持续性阴雨天气，今明两天，
江南、华南将迎入冬以来最强降雨

过程，也是今年以来首次出现的区
域性较强降雨过程。

根据预报，未来十天我市连续
阴雨，今天阴有小雨或雨夹雪，下
午起阴有小雨；山区阴有雨夹雪或
雪，下午起阴有小雨或雨夹雪。今
天最低气温 2℃至 3℃，山区-1℃
至1℃，最高气温5℃至6℃；18日
到 19 日气温回升, 最低气温 5℃
至 8℃，最高气温 11℃至 14℃；20
日以后气温逐步下降。

雪花短暂现身 阴雨仍将持续
本报讯 （记者王珏 通讯

员胡谷怀 罗梦圆） 昨天，2019
宁波非物质文化遗产暨现代创意
展在镇海招宝山街道鼓楼广场拉
开序幕。金银彩秀、工艺竹编、
面塑等宁波“老底子”手工艺品
纷纷展出，活动将持续到正月十
六。开幕当天风雨交加寒意浓，
但非遗的魅力仍然吸引众多市民
前来观赏。

活动方特邀各地非遗传承人
来到现场，为众人揭开非遗文化
的神秘面纱。现场市民还可在非
遗传承人的指导下，体验编竹
制品、做面塑、煮酒酿等非遗项

目，与非物质文化遗产传统技艺零
距离接触。

1号展位的姚春飞今年53岁，从
婆婆那儿继承了原汁原味的纯手工
酒酿制作工艺。40 年来她不断研
究开发酒酿新产品，是宁波酒酿非
物质文化遗产的传承人。姚春飞
说，这次特地从奉化赶来，就是想让
更多人知道宁波酒酿的独特魅力。

今年是非遗展举办的第四个年
头。相比往年，本次非遗展增设对
口帮扶城市互动体验展区。吉林延
边的朝鲜打糕、米肠，贵州普安的
红茶，浙江丽水的缙云木雕、黄蜂
酒等在本次非遗展中亮相。

2019宁波非遗展
昨在镇海拉开序幕

本报讯（记者陈章升 通讯员
谢燕彬 沈建军） 采摘、入箱、搬
运……这两天，随着大棚蚕豆进入

采摘旺季，慈溪市长河镇农民陈焕
青成了大忙人。为了让蚕豆及时上
市，每天他要在地里忙活大半天。

“春节期间，大棚蚕豆在市场上很
畅销，1个豆荚可以卖1元钱！”陈
焕青高兴地说。

长 河 镇 是 我 省 的 “ 蔬 菜 之
乡”，常年蔬菜种植面积约 1.5 万
亩。近年来，当地农户搭准市场脉
搏，优化种植品种，组建蔬菜合作
社，健全农事服务体系，开拓出绿
色高效农业的新天地。“前年下半
年，省里推广大棚蚕豆种植技术。

经省农科院专家介绍，镇里引进蚕
豆苗在本地大棚试种。两年来，部
分农户‘小试牛刀’，效益不错！”
长河镇农办负责人说。

与露天种植的蚕豆相比，大棚
蚕豆显得有些娇贵。“刚开始种大
家都没经验，蚕豆苗因此‘阵亡’
不少！”陈焕青告诉记者，近两年，
大棚蚕豆上市要比露天的早 3个多
月，市场价格也要高出一大截。

目前，长河镇有 15 户农户试
种大棚蚕豆，总面积约 25亩。“一
个月来，大棚蚕豆成了周边菜市场
里的‘明星’，吸引不少市民购买

‘尝鲜’。如果不是受阴雨天气影
响，蚕豆产销会更旺。”种植户罗
永良说，今年，准备扩大大棚蚕豆
种植面积，并对蚕豆进行加工包
装，进一步提升其附加值。

1 个豆荚卖 1 元钱
慈溪大棚蚕豆走俏春节市场

图为陈焕青在大棚内采摘蚕豆。 （陈章升 摄）

昨日，宁波轨道交通工作人员向学生介绍地铁运营知识。当天，宁
波七中 2114班小蜜蜂义工团的 40余名学生在地铁鼓楼站开展文明交通
志愿者活动，服务乘客，宣传低碳出行。 （吴大庆 摄）

小蜜蜂义工在行动


